

Actualidad

# "El Mesías", Bella Lectura Para Moros y Cristianos...

Por SUETONIO

"El Mesias", del presbitero Miguel Jordá Sureda, fue el mejor, el más hermoso regalo que recibi en esta Navidad. Intertanto en casa mi gente correteaba de un piso a otro, con el alborozo de la fiesta metido en el alma, lei páginas de este catecismo para toda la familia que, siendo el mismo que repasamos en la infancia, en el querido templo de los Padres Pasionistas de Viña, es diferente. Ya no se trata de la simple oración programada y que mostros repetiamos, como solla afirmar mi madre, cual el pavo se traga la nuez. Aquí están, en "El Mesías", el universo; la Biblia; una historia de amor; la Creación; las maravillas de la Creación; el hombre: imagen de Dios; el mal; el pueblo escogido: Abraham; Moisés; David y Salomón: los Salmos; el cautiverio del pueblo, El Antiguo, el Nuevo Testamento y la Iglesia. Por sólo citar algunos capítulos.

Explicaciones simples y claras.

La fe cantada por nuestros poetas populares, de quienes el padre Jordá es un incansable impulsor. Versos a veces ingenuos, pero de una tremenda ternura. Versos incultos, pero inmensamente hondos de sentimientos. Por ejemplo, Domingo Pontigo, de El Palqui, describe así el paisaje;

Con su blanca faz sonriente alegre asoma la Luna que preciosa como tuna va banandose en la fuente...

¿Puede darse una imagen más cabal de expresión lírica sin rebuscamientos retóricos? Juan Bustamante, de Villa Alhué, crea sus propias oraciones, para rezarlas en la mañana y en la tarde. "Gracias por la noche que termina,/ por el sueño que renovó mis fuerzas/ para seguir viviendo y trabajando./ Gracias por el aire puro y limpio/ que se respira en estos campos, por la vida y la salud/ y por todos los favores recibidos de turnano".

Es un Padre Nuestro que ya no empleza con el obligado reconociendo que Dios está en el cielo y que se pide que su nombre sea santificado. El poeta da esto por establecido y habla en su propio lenguaje, como si de un diálogo amistoso se tratara.

Jordá advierte que hoy, gracias a la renovación iniciada por el Concilio Vaticano II, hay un gran acercamiento del pueblo a las Sagradas Escrituras, y está cundiendo día a día la oración bíblica. "Ahora —dice— grupos de cristianos han vuelto a descubrir el valor perenne de los Salmos, himnos bíblicos, etc., y senota un afán de creatividad en la oración. Ya no se trata sólo de repetir fórmulas aprendidas de memoria, sino de conversar con el Señor, con amor, con cariño y con naturalidad, tal como se conversa con un amigo".

Este libro hermoso, de 464 páginas, editado por el Instituto Nacional de Pastoral Rural —Brasil 94, Santiago— e impreso en Editorial Salesiana, ha de ser, sin duda, un breviario que leerán con placer cultos e incultos y, a lo mejor, también moros y cristianos.

## El Mesías", bella lectura para moros y cristianos [artículo] Suetonio.

### Libros y documentos

#### **AUTORÍA**

Suetonio, 1911-1982

#### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Mesías", bella lectura para moros y cristianos [artículo] Suetonio.

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile